
	
	

 Bad Hindelang          Politik zum Anfassen e.V.                                     10.07.2021 
Protokoll  
 
der fiktiven Sitzung des Rates bei der Themenwahlveranstaltung 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung�und 
Beschlussfähigkeit, sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Fraktion Herz zu Fertigstellung Schwimmbad 
  
		
2. der Fraktion WWL Weißwürschtle zu Ausbau des Schwimmbads 
  
		
3. der Fraktion fallende Flasche zu Hindelanger Chlor Freibad 
  
		
4. der Fraktion Herz zu Busverbindungen 
  
		
5. der Fraktion WWL Weißwürschtle zu Freizeitmöglichkeiten 
  
		
6. der Fraktion fallende Flasche zu Jugendhaus Aufwertungsprojekt 
  
		
7. der Fraktion Herz zu Pumptrack  
  
		
8. der Fraktion WWL Weißwürschtle zu Kino in Bad Hindelang 
  
		
9. der Fraktion fallende Flasche zu Skatepark  
  
		
10. der Fraktion Herz zu Erneuerung der Strecken im Bikepark 
  
		
11. der Fraktion WWL Weißwürschtle zu Jugendtreffpunkt 
  
		
12. der Fraktion fallende Flasche zu Pump Track in Oberjoch 
  
		



 

				

                                          
	

TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Herz	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Fertigstellung	Schwimmbad	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	ursprünglichen	Pläne	für	den	Umbau	des	
Schwimmbads	umgesetzt	werden.	
	
	
Im	Rat:	Top	1,	2	und	3	werden	zusammen	behandelt	und	abgestimmt.		
	
	
Begründung	
Da	der	Umbau	des	Schwimmbad	bereits	begonnen	hat,	sollte	dieser	meiner	Meinung	nach	
nach	den	ursprünglichen	Plänen	(neue	Rutsche,	Sprungturm,	...)	fertiggestellt	werden.	
	
Simon,	Josef	
	
Abstimmung	im	Rat:		Abstimmung	unter	Top	3	
	

	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WWL	Weißwürschtle	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Ausbau	des	Schwimmbads	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen.	dass	das	Schwimmbad	ausgebaut	wird.	Darunter	stellen	wir	
uns	gechlorte	Edelstahlbecken,	einen	1	sowie	3	Meter	hohen	Sprungturm	und	einen	
besseren	Beach—Volleyballplatz	vor.	Außerdem	wünschen	wir	uns	einen	Ersatz	für	die	
noch	bestehende	Rutsche,	in	Form	von	einer	größeren	Rutsche	mit	einer	Zeitmessanlage.	
	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Schwimmbad	ist	seit	jeher	ein	beliebter	Treffpunkt	für	Jugendliche	in	Bad	Hindelang,	
und	soll	es	hoffentlich	auch	bleiben.	Dieser	soll	daher	so	schön	wie	möglich	gestaltet	
werden.	Deshalb	fordern	wir	die	oben	aufgeführten	Ausbauten.	
	
Linus,	Max	
	
Abstimmung	im	Rat:		Abstimmung	unter	Top	3	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	fallende	Flasche	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Hindelanger	Chlor	Freibad		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	alle	Becken	in	Chlorbecken	umgebaut	werden.	Ein	kleiner	
abgetrennter	Teil	soll	Naturbecken	bleiben,	falls	jemand	eine	Chlorallergie	hat.	Außerdem	
soll	es	im	Schwimmbad	noch	eine	coole	Rutsche	geben	und	auch	noch	3	Sprungbretter	
einmal	1	Meter	,	3	Meter	und	ein	5	Meter	Brett.		
	
	
Im	Rat:	Das	Naturbad	Bad	Hindelang	soll	wie	folgt	umgestaltet	werden:	Das	Naturbad	
soll	in	ein	Chlorbad	umgebaut	werden.	Falls	technisch	möglich	soll	ein	Teil	des	Bades	
jedoch	Naturbad	bleiben.	Außerdem	soll	es	einen	Sprungturm	von	einem	und	einen	
Sprungturm	von	drei	Meter	Höhe	geben,	sowie	eine	Kringelrutsche	mit	automatischer	
Zeitmessung,	so	wie	in	Fischen	geben,		falls	das	finanziell	möglich	ist.	Falls	möglich,	soll	
der	bereits	vorhandene	Felsen	in	einen	1-Meterturm	umgebaut	werden.		
	
	
Begründung	
Weil	man	schon	lange	darüber	redet,	dass	man	das	Schwimmbad	umbaut,	aber	man	hat	
es	nie	gemacht.	Wir	wollen	das,	weil	die	Kinder	dann	auch	mehr	Spaß	haben	und	wir	
glauben,	dass	dann	auch	mehr	Leute	kommen	mit	ihren	Kindern.	Und	somit	hätte	
Hindelang	ein	weiteren	Treffpunkt	für	die	Jugend.	
	
Magdalena,	Isabella	
	
Abstimmung	im	Rat:	19	Ja	|	0	Nein	|	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

	
	
TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Herz	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Busverbindungen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	bessere	Verbindungen	zwischen	den	verschiedenen	
Dörfern	gibt.	
	
	
Im	Rat:	Die	Verwaltung	wird	beauftragt	zu	prüfen,	ob	eine	höhere	Taktung	der	Busse	und	
eine	bessere	Versorgung	innerhalb	Bad	Hindelangs	und	in	die	Schulorte	möglich	ist.		
	
	
Begründung	
Es	sollte	eine	gleichmäßige	Verbindungen	wie	Bad	Oberdorf–Hindelang–Sonthofen	auf	
einmal	geben	oder	z.B.	die	Verbindung	Oberjoch–Hindelang–Sonthofen	ohne	lange	
Wartezeiten.	
	
Amelie,	Simone	
	
Abstimmung	im	Rat:	9	Ja	|	10	Nein	|	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

	
TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WWL	Weißwürschtle	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Freizeitmöglichkeiten		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	neue	Freizeitangebote	wie	einen	Pumptrack	oder	eine	
Erneuerung	des	Minigolfplatzes	geben	sollte.	Hierbei	stellen	wir	uns	folgendes	vor:	Einen	
geteerten	Pumptrack	neben	dem	Bikepark,	der	von	Fahrradfahrern,	Rollerfahrern	und	
Skatern	genutzt	werden	kann.	Der	Minigolfplatz	sollte	erneuert	werden,	indem	die	
Bahnen	neu	aufbereitet	werden.	Außerdem	wäre	es	cool,	wenn	es	beim	Pumptrack	ab	
und	zu	Parties	geben	würde,	z.B.	mit	Musik	und	Scheinwerfern.	
	
	
Im	Rat:	Über	den	Pumptrack	wird	unter	dem	Tagesordnungspunkt	"Pumptrack"	
abgestimmt.	Unter	diesem	Tagesordnungspunkt	wird	über	die	Minigolfanlage	
abgestimmt:	Die	Minigolfanalage	soll	geebnet	und	die	Bahnen	aufbereitet	werden.		
	
	
Begründung	
Ein	Pumptrack	stärkt	das	Zusammengehörigkeitsgefühl	der	Jugendlichen,	da	er	nicht	nur	
von	Fahrradfahrer	genutzt	werden	kann,	sondern	auch	mit	dem	Roller	oder	den	
Inlineskates.	Ein	Minigolfplatz	stärkt	das	Engagement	und	taktisches	Denken	und	bringt	
Spaß.	Auf	Parties	am	Pumptrack	können	Jugendliche	neue	Bekanntschaften	machen	und	
sich	mit	ihren	Freunden	amüsieren.	
	
Leni,	Philipp	
	
Abstimmung	im	Rat	zur	Minigolfanlage:	2	Ja	|	17	Nein	|	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

	
TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	fallende	Flasche	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Jugendhaus	Aufwertungsprojekt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen	den	Jugendraum	im	Pfarrheim	mit	den	Jugendlichen	
zusammen	aufzuwerten	und	zu	verschönern.	Die	Kosten	können	mit	Spenden	gedeckt	
werden.	In	dem	Raum	könnten	Veranstaltungen	für	Jugendliche	,wie	zum	Beispiel	
Kinoabende	oder	Jugenddisco	gemacht	werden.		
	
	
Im	Rat:	-		
	
	
Begründung	
Es	soll	in	Bad	Hindelang	einen	Raum	ähnlich	wie	ein	Jugendhaus	geben,	in	dem	
Jugendliche	zusammen	kommen	können	und	Kontakte	knüpfen	können!	Da	der	Raum	
schon	vorhanden	ist,	würden	keine	zu	großen	Kosten	anfallen	und	er	kann	wiederbelebt	
werden.	Der	Raum	gibt	den	Jugendlichen	die	Möglichkeit	viele	ihrer	Wunschprojekte	
schnell	und	einfach	durchzusetzen.	Das	Projekt	den	Raum	mit	Jugendlichen	um	zu	
gestalten,	gibt	uns	die	Möglichkeit	direkt	dazu	beizutragen	ihn	so	zu	gestalten	wie	es	uns	
gefällt,	damit	wir	uns	darin	wohlfühlen.		
	
Anna,	Emma		
	
Abstimmung	im	Rat:	4	Ja	|	10	Nein	|	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Herz	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Pumptrack		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	vorhandene	kleine	Bike-Park	geteert	und	erneuert	
werden	soll.	
	
	
Im	Rat:	Der	vorhandene	Pumptrack	soll	geteert	und	erneuert	werden.		
	
	
Begründung	
Man	könnte	die	Anlage	weiterhin	mit	dem	Fahrrad,	aber	auch	mit	Scooter	oder	
Skateboard	befahren.	Es	wäre	einfach	ein	cooler	Treffpunkt,	den	man	mehrseitig	nutzen	
könnte.		
	
Josef,	Hannes	
	
Abstimmung	im	Rat:	19	Ja	|	0	Nein	|	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WWL	Weißwürschtle	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Kino	in	Bad	Hindelang		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	(wenn	es	nicht	öfters	möglich	ist)	einmal	in	der	Woche	
eine	Kinovorstellung	für	Kinder/Jugendliche	stattfindet.	Nach	Möglichkeit	im	Pfarrheim	
oder	im	Kurhaus	oder	einem	anderen	möglichen	Platz.	Damit	keine	Streitigkeiten	wegen	
der	Themen	und	Altersfreigaben	in	Hinsicht	auf	die	Filme	entstehen,	wäre	mein	
Vorschlag	in	einer	Woche	ein	Film	für	Kinder,	in	der	darauffolgenden	einen	für	
Jugendliche	auszustrahlen.	Die	Kosten	müssten	vorher	aber	berechnet	werden	(z.	B.	Die	
Filme,	die	Organisatoren,Aufsichtspersonen,...).Doch	allerdings	kann	die	Gemeinde	mit	
dem	Kino	auch	Gewinne	machen.	
	
	
Im	Rat:	-		
	
	
Begründung	
Ein	Kino	fehlt	einfach	in	Bad	Hindelang.	Die	Jugendlichen	würde	eine	solche	
Veranstaltung	sicherlich	enger	zusammen	bringen.	Außerdem	würden	sich	alle	den	Weg	
nach	Sonthofen	sparen	und	so	vielleicht	öfter	eine	Vorstellung	besuchen,	was	Gewinne	
bringen	würde.	
	
Paulina	
	
Abstimmung	im	Rat:	19	Ja	|	0	Nein	|	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	fallende	Flasche	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Skatepark		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	einen	Skatepark	an	der	Hornbahn	auf	dem	Platz	neben	
dem	Bikepark	mit	Wannen	und	Sprüngen,	mit	Betonrampen	und	eine	Stange,	an	der	
Mann	mit	dem	Skateboard	drüber	rutschen	kann,	geben	sollte.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
In	Hindelang	gibt	es	noch	keinen	Skatepark.	Zusätzlich	wäre	es	auch	eine	Freizeitaktivität	
für	Touristen,	und	für	Jugendliche	ein	Platz	zum	abhängen	und	neue	Tricks	mit	Innlinern,	
Skateboards	und	Trickroller	auszuprobieren.	Außerdem	würde	das	untere	Horncaffee	
auch	davon	provitieren	wenn	die	Benutzer	des	Skateparks	hier	einen	Drink	oder	eine	
Speise	kaufen	würden.	
	
Simon	
	
Abstimmung	im	Rat:	1	Ja	|	18	Nein	|	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Herz	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Erneuerung	der	Strecken	im	Bikepark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	sich	um	die	Strecken	besser	gekümmert	wird.	Das	grobe	
Geröll	soll	entfernt	werden,	sodass	es	dort	keinen	mehr	wirft.	Vielleicht	sollte	man	auch	
neue	Sprünge	und	Strecken	dazu	bauen,	damit	das	ganze	mehr	Spaß	macht,	viel	mehr	
Leute	kommen	und	die	Hornbahn	mehr	Gewinn	macht.	
	
	
Im	Rat:	Die	Verwaltung	möge	beauftragt	werden	mit	den	Grundstückseignern	zu	
sprechen,	dass	das	Geröll	entfernt	werden	soll	und	Warnschilder	aufgestellt	werden	
sollen.		
	
	
Begründung	
Ich	finde	es	sehr	wichtig,	dass	man	da	was	unternimmt,	da	ich	sehr	viele	Leute	kenne	die	
das	gleiche	Hobby	haben,	aber	sagen	das	der	Hindelanger	Bikepark	in	schlechtem	
Zustand	ist	und	daher	zum	Biken	eher	nach	Österreich	fahren.	Also	sollte	man	den	
Hindelanger	Bikepark	jetzt	in	Angriff	nehmen.	
	
Hannes,	Josef	
	
Abstimmung	im	Rat:	19	Ja	|	0	Nein	|	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

	
	
TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	WWL	Weißwürschtle	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Jugendtreffpunkt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dasss	es	einen	Jugendtreffpunkt	in	Form	eines	Parks	oder	
eines	Jugendhauses	mit	kleinen	wie	großen	Freizeitmöglichkeiten	wie	z.B.	eine	
Tischtennisplatte,	ein	kleines	Becken	zum	abkühlen	geben	sollte.	Ebenso	stellen	wir	uns	
unter	einem	Park	ein	Wiesenplatz	oder	ähnliches	und	ein	Jugendhaus	mit	einladender	
Einrichtung	vor.		
	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	würde	den	Zusammenhalt	der	Jugendlichen	und	Gemeinde	verstärken.	Die	Natur	wird	
dabei	auch	einbezogen.	Zur	Gestaltung	des	Parkes	und	des	Hauses	könnten	sich	die	
Jugendlichen	selbst	einbringen,	dass	sogleich	die	Kreativität	fördert.	Ebenso	wäre	es	gut	
für	sinnvolle	Nutzungen	und	gegen	die	Langeweile	und	für	Gemeinschaftsgefühles.	
	
Jakob,	Carla	
	
Abstimmung	im	Rat:	19	Ja	|	0	Nein	|	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

				

                                          
	

	
	
	
TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	fallende	Flasche	in	die	Ratssitzung		

	 	 					
Pump	Track	in	Oberjoch	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	eine	Pumptrack	Strecke	gebaut	werden	soll,	die	geteert	
ist	und	Hindernisse	beinhaltet	wie	z.B.Kurven	und	Huckel	das	ganze	soll	im	Oberjoch	
errichtet	werden.	Dort	kann	man	dann,	weil	es	geteert	ist,	mit	Roller,	Fahrrad,	Inliner,	
Skate/Longboard	fahren.	
	
	
Im	Rat:	Es	soll	im	Allgemeinen	mehr	Freizeitmöglichkeiten	in	Oberjoch	geben.		
	
	
Begründung	
Treffpunkt	für	groß	und	klein,	es	soll	in	Oberjoch	errichtet	werden,	weil	es	in	diesem	Ort	
noch	fast	keine	Freizeitmöglichkeiten	für	uns	Jugendliche	gibt.	Außerdem	können	
Jugendliche	aus	z.B.	Vorderhindelang	ganz	leicht	mit	dem	Fahrrad	nach	Hindelang	
kommen	und	die	die	in	Ober/Unterjoch	wohnen	können	nicht	so	schnell	mal	nach	
Hindelang	kommen.	Wir	Jugendliche	aus	Oberjoch	wünschen	uns	Projekte	in	unserem	
Ortsteil!	
	
Paula	
	
Abstimmung	im	Rat	zu	allgemein	mehr	Freizeitmöglichkeiten	in	Oberjoch	
:	19	Ja	|	0	Nein	|	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	


